
交通黑點捱撞 過路婦捲車底
爵祿街康強街交界無過路輔助設施 年內逾9宗意外
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新蒲崗車禍老婦姓謝，68歲，雙腿
被的士輾過嚴重受傷，半昏迷送

院經搶救，情況嚴重。事後謝的家人接
報趕至醫院得悉情況，憂心不已。
新蒲崗車禍現場為爵祿街與康強街交
界，路口除地上寫有望左或望右的提示
字樣外，並無任何行人過路輔助設施。
根據資料，爵祿街與康強街交界被運
輸署列入路口交通黑點之一，即過去1
年內發生9宗或以上涉及傷亡交通意
外。有專家建議，當局在行人路邊加建
鐵欄，阻止市民隨意橫過馬路。（見另
稿）
事發昨晨9時許，一輛的士沿爵祿街

行駛期間右轉入康強街之際，剛巧一名
姓謝老婦在上址過馬路，64歲姓莫司
機收掣不及，的士將老婦撞倒並捲入車
底，老婦腿部被輾過重傷被困，途人見
狀報警，由消防員趕至用工具救出送院
救治。
警員封鎖現場調查，肇事的士司機通

過酒精呼氣測試，正了解車禍原因。
對於有關交通黑點爵祿街與康強街交
界的交通改善問題，運輸署接受香港文
匯報查詢時表示，運輸署會因應警方的
調查結果，如有需要會採取適當的跟進
措施。

大圍過路嫗遭綠Van撞斃
另大圍發生奪命車禍。昨晚 7 時

許，一輛專線小巴沿香粉寮街駛至美
田邨美全樓對開時，一名年約80歲姓
鄭老婦正在上址過馬路，司機收掣不
及小巴將老婦撞飛數米外重傷昏迷，
途人見狀報警，傷者由救護車送院不
治，馬路遺下大攤血漬。
警員封鎖現場調查，肇事專線小巴司

機通過酒精呼氣測試，涉嫌「危險駕駛
導致他人死亡罪名」被捕帶署。警方列
作「致命交通意外」處理，正調查車禍
原因。

香港文匯報訊（記者 蕭景

源、劉友光）新蒲崗「交通黑

點」發生車撞途人嚴重交通意

外。一名老婦昨晨在全無過路輔

助設施的康強街過馬路時，遭沿

爵祿街轉彎駛至的士撞倒捲入車

底重傷被困，由消防員趕至救出

送院治理，情况嚴重。另昨晚大

圍美田邨對開發生專線小巴撞過

路老婦交通意外，傷者昏迷送院

不治，警方拘捕肇事司機帶署。

香港文匯報訊（記者 蕭景源、劉
友光）昨日發生的士轉彎撞女途人
捲入車底意外的爵祿街及康強街交
界屬路口交通黑點之一，爵祿街所
連接的街道一帶交通非常複雜，常
有車輛由工廈經行人路駛出，部分路
口行人過路設施不足，不時出現人車
爭路或車輛互相爭路驚險場面。
香港文匯報記者昨午在車禍現場

視察，全長約300公尺的爵祿街交通
非常複雜，兩邊分別銜接彩虹道及
景福街，中間路段則與衍慶街、崇
齡街、大有街及康強街有連接路
口，分別有車輛出入，其中爵祿街
與衍慶街及康強街路口，除僅得地
上寫有望左或望右的提示字樣外，
並無任何行人過路輔助設施。
記者發現爵祿街內有多幢工廈，不

時會有貨車駛進工廈送貨後，由工廈
駛出經過行人路駛進馬路離去。
記者僅在現場駐守數分鐘，不時

看見人車爭路及車輛互相爭路的情

況，險象環生，若進入下班繁
忙時段，相信交通情況更令人
堪憂。區內不少居民被記者訪
問時，都表示希望政府能加設
行人過路輔助設施。

專家倡設鐵欄阻闖馬路
香港汽車工業學會會長李耀

培接受香港文匯報查詢時表
示，爵祿街的道路屬於舊式設
計，當年在規劃時區內人口及
車輛數量，也遠低於現時情
況，所以出現行人過路設施配
套不足，但如果貿然加設斑馬
線或交通燈，可能會導致爵祿街一
帶交通嚴重擠塞。
李建議，當局改善爵祿街行人過

路安全問題方法之一，可考慮在行
人路邊加建鐵欄阻止市民隨意橫過
馬路，其中尤以爵祿街所接連的各
條街道的路口，將行人過馬路位置
集中在路口較後位置，讓司機可以

順利駕車轉入路口及清楚路面情
況，以減少發生意外。
至於工廈貨車出入問題，李認為

貨車在出入工廈期間，最好由跟車
或保安員協助指揮交通，防止市民
及車輛經過釀成意外；但要最有效
防止車禍，還是司機及途人有交通
安全意識和自律。

部分過路設施少 爭路驚險場面多

交通黑點 榜上有名

1. 過去1年內發生6宗或以上涉及行人傷亡交通意
外；或過去1年內發生9宗或以上涉及傷亡交通
意外：
「爵祿街、康強街」

2. 過去5年內發生2宗或以上涉及死亡交通意外：
「彩虹道、爵祿街、大成街」

資料來源：運輸署
整理：香港文匯報記者 蕭景源

根據運輸署2018年第一季的交
通黑點（路口）資料顯示，不論以
過去1年計或過去5年計涉及傷亡
的交通意外，爵祿街都榜上有名
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過往涉爵祿街嚴重交通意外
2018年10月13日 一輛的士沿爵祿街右轉入康強
街時撞倒68歲過馬路老婦，老婦被捲入車底重傷
被困，由消防員救出送院搶救，情況危殆。

2015年3月2日 一輛私家車沿爵祿街南行期間右
轉駛入一停車場時，撞倒途經停車場入口行人路的
72歲老翁，老翁重傷送院，延至同月28日傷重不
治。

2014年12月24日 一輛電單車沿彩虹道往太子道
東駛至近爵祿街時，撞倒正在過馬路65歲老翁，
傷者昏迷送院，延至同月30日傷重不治。

2013年12月15日 一名78歲老翁冒雨推着手推車
從爵祿街橫過彩虹道時，遭駛經的士撞倒捲車底重
傷被困，由消防員救出送院救治，一度命危。

2013年6月22日 一名46歲男子在景福街與爵祿
街交界過馬路時遭駛至私家車撞倒，頭部受傷送院
治理。

2012年11月12日 一輛小巴沿彩虹道駛至爵祿街
交界時，撞倒正在上址過馬路的57歲過路男子，
男子重傷昏迷，由救護車送院搶救不治。

資料來源：香港文匯報
整理：香港文匯報記者 蕭景源

香港文匯報
訊（記者 蕭景
源、劉友光）早
前超強颱風「山
竹」吹襲香港造
成嚴重破壞，但
事隔差不多一個
月，多區災後清
理仍然未解決，
其中屬「重災
區」之一的西
貢，除大量塌樹
還未移除外，數以十計沉沒遊艇繼續擱淺岸
邊，揭示政府災後清理工作遲緩問題。
香港文匯報記者昨日再到西貢區一帶視察，

雖然主要道路塌樹已清理，但區內很多小路或
斜坡路邊，還可以見到很多被「山竹」吹至連
根拔起的塌樹，樹根部分還未被搬走。

邱玉麟：塌樹多 應檢視
西貢區議員邱玉麟接受香港文匯報查詢時表

示，即使山竹過後已近一個月，但西貢區到處
仍然滿目瘡痍，他認為香港現時所存在的樹木
問題，應歸咎於上世紀港英政府年代的綠化政
策失誤，因當年在香港大量種植台灣相思樹，
這些樹的壽命最長僅60年，約30年開始會陸
續死亡，以致近年香港到處塌樹連連，更造成
市民傷亡。
邱玉麟續說，香港應盡快檢討現時樹木辦的

職能，加強在處理樹木護理、檢查及建立有效
機制。

將隨葛珮帆開記者會總結
邱指，就本港樹木問題、超強颱風「山竹」

造成破壞及政府善後工作，日內將隨民建聯立
法會議員葛珮帆召開記者會作總結。
西貢區除塌樹未完全被清理外，沉船亦是問

題之一。根據資料，超強颱風「山竹」吹襲過
後，當局接獲西貢區約200宗海上事故報告。
記者到西貢各個不同碼頭及岸邊巡視，發現

仍有大量沉船擱置，海邊及岸邊滿佈大量垃圾
及雜物，猶如一片廢墟。

有船主訴打撈公司「趁火打劫」加價
有船主向記者投訴打撈公司「趁火打劫」加

價，不滿政府在風災過後清理工作遲緩，但近
日海事處開始發出命令，要求船主一星期內將
沉船移走，否則可被罰款及監禁。
船主再次希望政府能盡快興建合規格大型避

風塘，保障船主及漁民的生命財產安全。

風災後近月 西貢沉船難清

■西貢白沙灣岸邊滿佈損毀
船隻。
香港文匯報記者劉友光 攝

香港文匯報訊（記者 殷翔）第二屆
「中銀香港新家園電腦捐贈計劃」啟動
禮於昨日下午假聖道弘爵國際學校舉
行。計劃自2016年舉辦至今，共有537
人受惠。此計劃由中銀香港捐出再生電
腦，並透過新家園協會捐贈給有需要的
家庭，幫助受惠學童在互聯網學習，增
加學術知識，也幫助受惠長者學習電腦
知識，實踐活齡社會。同時向社會推廣
「環保」及「珍惜資源」的理念，宣揚
「關愛．分享」訊息。
新家園協會是一間致力於服務新來
港、少數族裔人士及其他弱勢社群的慈
善機構。協會提供優質及專業的一站式
社會服務，推動服務受眾積極投入和參
與香港的建設，促進社區參與、推動社
會共融、創建平等關愛的社會。
民政事務局副局長陳積志、中央政府
駐港聯絡辦社會工作部彭建新副巡視
員、立法會議員蔣麗芸、新家園協會副
會長黃煥明、中國銀行（香港）資訊科
技部副總經理莊一葦、青年IT網絡會長
唐鈞豪等出席主禮。

黃煥明致辭時表示，啟動禮以「薪火相
傳」為主題，希望受惠者能夠推廣計劃到
其身邊有需要的家庭，令更多人受惠，達
至互助互愛精神，共建和諧社會。
蔣麗芸致辭時，分享其父親蔣震當

年新來港時拚搏奮鬥的故事，肯定新
來港人士及其後代為建設香港所發揮
的重要作用，並讚許新家園協會及中
銀香港對新來港人士的關注和協助。
三位受惠者分享獲得捐助電腦後對其

生活帶來的積極改變，感謝新家園協會
及中銀香港，也表示會將此計劃向身邊
有需要人士多作介紹。

香港文匯報訊（記者 顏晉傑）警務處
昨日在警察總部舉辦秋季「警察招募
日」，吸引約2,400人投考見習督察、警
員及輔警警員，數字與去年同期相若，有
投考者認為警隊對香港成為全球最安全城
市作出重大貢獻，希望自己亦能獻出一分
力量。市民投考警隊時必須通過體能測
試，警方提醒有意投考人士應及早鍛煉體
能。

獲取錄最快明年1月受訓
警方在2018/19財政年度計劃招聘1,850
名人員，包括230名見習督察及1,620名警
員及320名輔警警員，而昨日的「警察招
募日」則接獲2,406份申請，見習督察、
警員及輔警警員的申請分別有907份、
1,351份及148份，人數與去年同期相若，
獲取錄人士最快在明年1月進入香港警察
學院接受訓練。
教育大學運動科學系畢業生蔡小姐昨日

特地到場投考見習督察，她指自己中學時
已經立志加入紀律部隊，入到大學後透過
警隊學長計劃輔警大學生計劃對警務工作
有更多認識，因而希望投身警隊，「警隊
的最大抱負是令香港繼續成為全球最穩定
及安全的城市，我亦希望可以作出貢
獻。」
中文大學護理系畢業的黃先生受擔任警

務人員的爸爸影響，同樣希望可以成為警
察，他去年在爸爸的鼓勵下決定成為輔
警，指短短5個月的輔警生涯令他對警務
工作有更大興趣，於是決定放棄護士工
作，投考見習督察。
警員近年執勤期間不時受到市民挑戰，

同樣是投考見習督察的港大畢業生張小姐
表示，警隊內部有工作指引，絕大部分的
警務人員都做得非常好，相信獲取錄後會
學習到如何應對衝突場面，又指自己本身
讀幼兒教育，希望日後可以加入保護兒童
組，以發揮所長。

不論是投考見習督察、警員或輔警警員
都要通過體能測試，以警員為例，有70%
成功通過體能測試的應徵者均能進入警察
學院受訓，但未能通過測試的人數卻高達
40%，當中以4米乘10米來回穿梭跑及手
握肌力測試的合格率最低，兩項測試平均

合共令四分之一人被淘汰。
警察招募組警司張良鈺特別提醒，考生

進行4米乘10米來回穿梭跑時切勿投擲豆
袋，並且要在越過終點線後才回頭，否則
會被視作犯規。她建議有意投考人士應提
早3個月到4個月前開始練習。

大學生想當差 願港最安全

自上水
天平邨去
年傳出天
台手機發

射站疑令頂層住戶健康受影
響，數年間多人患癌死亡後，
市民特別關注樓頂發射站的輻
射水平及影響。民建聯立法會
議員柯創盛昨日聯同十多名彩
興苑業主到房委會總部請願
(右圖)，要求房署正視問題，
全面檢討樓頂發射站的標準及安全，並
向市民交代各區輻射水平。
柯創盛及多名觀塘區區議員昨日陪同

由彩興苑準業主組成的彩興電訊基站關
注組到房委會請願，並遞交請願信。
關注組表示，近日有業主發現與彩興
苑一街之隔的彩德邨頂層天台上，裝有
多個發射站，部分指向彩興苑的單位。
業主擔心發射站發出的電磁輻射將影響

健康，故透過區議員向局方反映，惟局方
未有調整發射站位置，而發射站數目亦有
所增加。

關注組促當局全面檢視安裝發射站的
選址，並調整發射器方向，確保不會正
對民居，以減低對居民健康的影響，並
解釋當中興建的準則，加強透明度。
他們又要求當局就興建發射器的相關事

宜，向社區人士諮詢意見，並交代批准電
訊商興建發射器的收益。
柯創盛表示，發射站帶來的影響為全
港性問題，通訊事務管理局應向市民交
代輻射水平的監管標準及各區輻射水
平，以釋市民疑慮。

■香港文匯報記者 文森

■爵祿街與康強街發生交通意外後，仍不
時見人車爭路驚險場面。

香港文匯報記者劉友光 攝

■新蒲崗交通黑點車禍中，女途人過馬路時遭的士撞倒捲車底，消防即
場施救。 網上截圖

■新蒲崗交通黑點發生車禍後，肇事的士
司機在場協助警方調查。

中銀新家園捐電腦 助童叟學嘢 柯創盛促彩興苑發射站轉向

■小朋友喜獲電腦。
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■警察招募日接獲約2,400份申請。 香港文匯報記者顏晉傑 攝


